

Contéstale el Sr. Villasante, declarando que el Ayuntamiento no puede concluir las obras, porque dentro del presupuesto actual no hay recursos bastantes.

Afirmó después que la vida del Ayuntamiento es la vida del trampo, por no tener una peseta para nada; pidió, por último, se nombrara una comisión que gestione cerca del Gobierno la resolución del expediente de venta de unos valores que habían de aplicarse a la terminación del cementerio.

El Sr. Martínez Brau: Permítame el Sr. Delgado le rectifico algunos conceptos que, con su ligereza de siempre, ha expuesto.

—Señor presidente, el ocupar ese sitio no autoriza a S. S. para insultarme; yo no hablo con ligereza, sé lo que me digo.

—Dispense S. S., el hacer frases bonitas no conduce a nada: yo no quiero lastimar a nadie; pero su señoría causa con sus palabras un efecto contrario al que desea; es preciso que el pueblo de Madrid sepa que no tenemos recursos, y que aquí no hay nada que motive frases como algunas que se han hecho popularmente.

El Sr. Jiménez Delgado rectifica, y dirige tales cargos al Ayuntamiento, que todos los concejales protestan, y el presidente llama al orden diferentes veces á dicho concejal.

Propuso el Sr. Omedo que la comisión indicada por el Sr. Villasante, se ocupará de gestionar la resolución de otros asuntos.

Reprodujose el incidente entre la presidencia y el Sr. Jiménez Delgado, diciendo el Sr. Martínez Brau que de interrumpir el segundo las discusiones adoptaría alguna medida de las que le concede el reglamento para mantener el decoro de la corporación.

El Sr. Jiménez Delgado: Apelo al pueblo que me escucha de si he faltado en algo al decoro del ayuntamiento.

El Sr. Martínez Brau: S. S. no puede dirigirse a nadie más que a la presidencia ó al ayuntamiento. —Entonces me siento.

La comunicación de que venimos tratando, pasó á la comisión de cementerios para su informe, á petición del Sr. Arredondo.

Se aprobaron los dictámenes puestos á la orden del día; concluyendo la sesión á las cuatro y media de la tarde.

Segun *El Globo*, el señor ministro de la Guerra insiste en que se rebaje el descuento del 10 por 100 á los militares, pero parece que el ministro de Hacienda opina, que caso de consentir este el presupuesto, habria que conceder la misma gracia á los empleados civiles.

El periódico *El Diario de la tarde*, que se supone por algunos tiene tambien conexiones con el señor Martos, ha publicado estas impresiones, que son importantes:

«Tan favorablemente dispuestos para la conciliación se encuentran los elementos democráticos, que no vacilarían acaso en aceptar alguna enmienda al sufragio universal, salvando, por supuesto, el carácter democrático de dicho principio.

Si, á pesar de esto, la mayoría negara su apoyo al Gobierno, bien claro apareceria el propósito de obstruir la marcha del Gobierno. Esperamos, á pesar de los pesimismo de ciertas gentes, que la unión de los grupos liberales se realizará.»

París 4.—Parece que se va á desistir de las medidas disciplinarias que proyectaba el gobierno contra el general Thibaudin, en vista de la explícita declaración de éste, de que la carta que dirigió á Tolón tenia un carácter exclusivamente privado y de que fué publicada sin su autorización.

Londres 4.—Continúan los crímenes en Irlanda. Ayer fué asesinado un empleado del gobierno, sin que todavía hayan sido descubiertos los asesinos.

Viena 4.—Los paisanos de muchos pueblos de Servia se niegan á entregar las armas á las autoridades. Reina agitación en aquel país. Algunos distritos han sido declarados en estado de sitio.

Algunos concejales del ayuntamiento de Madrid, los que suscribieron la proposición de reforma en la ley municipal, han conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación.

Dice *El Imparcial* que se asegura en varios círculos que el Sr. Leon y Llerena dimitirá pronto la plaza de consejero de Estado, para la que fué nombrado hace poco, y que le sustituirá en aquel puesto el Sr. Arias (D. Severiano).

Segun nuestras noticias, el Sr. Arias es completamente extraño á todos los trabajos en que le suponen interesado algunos periódicos.

Los periódicos de Barcelona dicen que ha desaparecido el inspector que fué de vigilancia señor Jiménez, y que se han dado órdenes para detenerlo.

Resoluciones de Marina:

Promoviendo al empleo de teniente coronel al comandante D. Clemente Ramos.

Dando cuenta á la Junta superior consultiva del fallecimiento del alférez de infantería de marina D. Joaquín Diaz Suarez.

Concediendo el retiro provisional del servicio al auditor D. Cayetano Lobaton.

Disponiendo que pase al apostadero de la Habana el alférez de navío D. José Gutiérrez Sabral.

Destinando á Fernando Póo al segundo médico de la Armada D. Julio Nuñez.

El Sr. Moreno Benitez saldrá mañana para Alhama, donde permanecerá ocho días, para restablecer su salud.

Alemania en Africa.

París 5.—Están llamando la atención los esfuerzos hechos por Alemania para establecer una colonia en la costa occidental de Africa.

Después de haberse fundado una factoría alemana en la bahía de Assira, Pequeña, sobre cuyo territorio ningún derecho señorial podía reclamar Alemania ahora, pretenden los colonos imponer derechos de aduanas á los buques que hagan escala allí, amenazándoles con hacer fuego sobre ellos si se niegan á satisfacerlos.—*Fabra.*

La verja que habia en Vista Alegre, procedente de San Juan de los Reyes, desde Junio último, ha vuelto á ser adquirida por el Estado, para adorno de la Escuela de Artes que en el propio edificio de Toledo se está restaurando en la actualidad.

Inundaciones en Cuba.

Segun telegrama del gobernador general de Cuba, recibido ayer en el ministerio de Ultramar, una inundación ha producido en Santiago de Cuba grandes pérdidas en los edificios, campos y ganados; no habiendo que lamentar desgracias personales; la villa del Cobre ha quedado completamente destruida.

El ministro de Ultramar ha autorizado al gobernador general para atender con recursos al socorro de la miseria y desnudez de aquellos habitantes.

Llamamos la atención del alcalde primero (interno) acerca del deplorable estado en que se encuentra la vía pública en la ronda de Recoletos, donde no hay empedrado ni acera, y brilla por su ausencia

cia el alumbrado. En una de las calles más próximas á dicha ronda, la de Eguilaz, donde tantos y buenos edificios se han construido, hemos tenido ocasión de observar no hay ni siquiera faroles.

Recomendamos al señor alcalde gire una visita y ponga inmediato remedio á esa insostenible situación, atendiendo las justas quejas del vecindario.

Los radicales franceses.

París 5.—Los radicales é intransigentes celebraron ayer varias reuniones en París, en las cuales, caso de contumacia, se pronunciaron discursos violentos.

En una de ellas se discutió y aprobó un voto de censura contra los representantes del pueblo que abdicaron en manos del Sr. Ferry (aludiendo á la última votación de la Cámara).

En otra se acordó pedir la expulsión de los príncipes de Orleans.

Los socialistas más rabiosos discutieron sobre «la traición del gobierno» y «sobre la actitud de los revolucionarios ante la inercia de los burgueses, dueños del poder.»

Los monárquicos han comenzado los trabajos preparatorios para la reorganización de los comités de provincias, en vista de las próximas elecciones.

Se espera que estas sean muy reñidas, pues tanto monárquicos como republicanos, tratan de desplegar todas sus fuerzas.

Ayer se verificó en la plaza de Malesherbe la inauguración de la estatua de Alejandro Dumas.—*Fabra.*

Disposiciones de Guerra:

Concediendo la cruz sencilla de San Hermenegildo al comandante de infantería D. Juan Zbicowski Tello.

Concediendo una comisión del servicio para Valladolid por el término de un mes al comandante D. Francisco Sanchez Tagle.

Resolviendo acerca del transporte de varios cajones de pólvora desde la fábrica de Murcia al parque de artillería de Zaragoza.

Autorizando al mariscal de campo D. Sabas Marín para que fije su residencia en Cartagena, en situación de cuartel.

Aprobando la licencia concedida al comandante de ingenieros del ejército de Cuba D. Joaquín Ruiz.

Aprobando presupuestos de las obras de reforma de la fábrica de Trubia.

Resolviendo una consulta sobre la situación en que debe quedar un capitán de la suprimida comandancia de artillería de Matanzas.

Concediendo una comisión del servicio por el término de un mes para esta corte al comandante D. José Puyol.

Desde el estreno de su obra *San Franco de Sena* recibe el maestro Arrieta todos los días felicitaciones tan numerosas, que no le es posible contestar; como desearia, particularmente á cada una de ellas.

Por esta razón nos ruega que en su nombre demos públicamente las gracias á todas las personas que le han favorecido con sus plácemes.

Hong-Kong 5.—Los chinos y las banderas negras se están fortificando con mucha actividad en las cercanías de Sontay y de Bacnin.

Los franceses ocupan las ciudades de Ninbinh y de Phnuoi.

Reina tranquilidad en Canton.—*Fabra.*

Diputación provincial.

En la sesión de hoy se han tomado los siguientes acuerdos:

No admitir la dimisión del Sr. Presilla, reproducida nuevamente esta tarde.

Conceder mil pesetas para los premios á obreros, que repartirá en breve la Sociedad Económica.

Crear una plaza de taquígrafo con el haber de diez pesetas por sesión.

Proceder, á propuesta del Sr. Lomas, en la sesión inmediata, al sorteo de los diputados que han de cesar en sus cargos el año que viene.

Y á la hora de cerrar este número se estaba procediendo á designar los diputados que han de cubrir las vacantes que los individuos de la comisión provincial han producido en las otras comisiones.

Telegrafia el gobernador de Tarragona participando que con motivo de un robo que se intentaba cometer en una casa de un industrial de aquella capital, se trabó una lucha entre la Guardia civil allí apostada y los ladrones, resultando muerto uno de éstos y huyendo los restantes.

Segun telegrama de esta tarde, ha sido robado el almacén de efectos estancados y timbrados de Valladolid.

Las autoridades han empezado á practicar averiguaciones, ignorándose hasta ahora la cuantía del robo.

Esta tarde se ha verificado en la sala primera del Supremo la vista del pleito que el doctor Otaño viene siguiendo contra el marqués de la Torre-cilla, acerca del pago de 4.500 pesetas, exigidas por aquel al último como honorarios de la asistencia médica prestada á la duquesa viuda de Medinaceli al dar á luz á un hijo el 16 de Enero de 1880.

La circunstancia de ser el Sr. Martos el encargado de la defensa del Sr. Otaño, ha llevado á la vista numeroso concurso.

El Sr. Martos pronunció un brillante discurso para inclinar el ánimo de la sala á que desestime la pretensión de la Audiencia, que consiste en que se satisfaga al Sr. Otaño la mitad de los honorarios pedidos, y condene á la parte contraria al pago completo de la cantidad exigida por la asistencia médica prestada.

Han sido elegidos vicepresidentes de las comisiones provinciales de Palencia y Orense los señores D. José Berrio y D. Mannel-Casaes Rodríguez respectivamente.

En el punto denominado Heras de Santa Cruz en Torralba (Cuenca) ha sido hallado el cadáver de un hombre, cuyo sugeto presentaba señales de muerte violenta.

En el ministerio de la Gobernación se ha llevado á cabo un cambio de servicios, en virtud del cual, se agregan á la dirección de Administración local, algunos de los que hasta ahora dependían de subsecretaría.

Mañana 6, á la una de la tarde, tendrá lugar en la dirección general de aduanas la subasta para la impresión de la estadística del comercio de cabotaje en España, durante los años de 1880, 81 y 82.

D. Francisco Rofres Pelleja, concejal del ayuntamiento de Fontambella (Tarragona), ha sido muerto á mano armada por un individuo que ha sido preso.

Segun telegramas oficiales, hoy han tomado posesión de sus cargos—listos han andado—los nuevos gobernadores de la Coruña y Pontevedra.

BALANCE DEL DIA.

La combinación de gobernadores que esta mañana publica la *Gaceta*, en otro lugar la publicamos, siguiendo, para su complemento, las noticias y detalles que nos suministran varios periódicos.

Bien estudiada esta combinación, se vé que no

han podido prevalecer los buenos deseos del señor Moret, y que subsisten, agravados, los vicios del caciquismo, con taratranadores gritos condenados en estos últimos tiempos por la izquierda.

Algun que otro nombramiento descubre los excelentes primitivos propósitos del señor ministro de la Gobernación; pero en general, los personajes de la situación han puesto sus hechuras en las provincias y localidades donde tienen más conexiones.

Para nosotros, sin embargo, la sorpresa no ha sido grande, quizá por la desgracia de conocer demasiado el personal político; pero la combinación triunfante enseñará á los incautos que una cosa es predicar contra el caciquismo, y otra nombrar gobernadores.

No seríamos justos, sin embargo, si no repitiéramos (pues decirlo, lo hemos dicho varias veces) que esta cuestión de los gobernadores ha sido un escollo no salvado ni por conservadores ni por constitucionales, en parte por los torcidas que andan nuestras costumbres, y en parte por la falta de un personal idóneo; pero con la combinación de hoy, lejos de haber ganado, nos parece que hemos retrocedido.

El Consejo de ministros ha sido muy breve, no habiendo asistido á sus deliberaciones el señor ministro de la Guerra, por haber ido á Palacio á estas horas (cuatro de la tarde) á firmar la combinación militar.

Con motivo de los nombramientos de gobernadores, se ha hablado de la política de las provincias; del carácter interior de la actual combinación, y de las reformas administrativas que habrá que realizar. Los tres ó cuatro nombramientos de gobernadores que faltan se harán en breve.

El señor ministro de Estado ha leído telegramas satisfactorios de nuestro encargado de Negocios en París, dando por terminado el incidente diplomático con Francia.

Se acordó, por último, el nombramiento de consejero de Estado en favor del Sr. Montero Rios (D. José).

El ministro de la Guerra ha puesto esta tarde á la firma de S. M. los siguientes nombramientos:

—General en jefe del ejército del Norte, el marqués de la Habana.

—Capitan general del distrito de Burgos, el que lo es actualmente de las Vascongadas general Loma.

—Capitan general de las provincias Vascongadas, el teniente general D. Juan Villegas y Gomez.

—Director general de Infantería, el general Cervino, que lo es de la Guardia civil, siendo reemplazado por el general Burgos.

—Director general de Administración y Sanidad militar, el teniente general D. Mariano Socas del Fangar.

—Vocales de la Junta Superior Consultiva de Guerra, los tenientes generales D. José de la Gándara, D. Eduardo Fernandez San Roman, y don Tomás O'Ryan.

—Director general de la Caja de Ultramar, el general Acosta.

—Consejero del Supremo de Guerra, el teniente general D. Rafael Primo de Rivera.

—Capitan general de Baleares, el teniente general D. Valeriano Weyler.

—Capitan general de Canarias, el teniente general D. Joaquín Rodríguez Espina.

—Vocal de la Junta facultativa de artillería, el mariscal de campo D. Federico Alberico.

—Disponiendo pase á la reserva el brigadier don Carlos Morán y Labandero.

Estos decretos y otros reglamentarios de artillería se publicarán en la *Gaceta* de mañana.

Además de estos decretos, creemos se han firmado otros de menos importancia.

En lugar aparte publicamos las noticias telegráficas sobre las elecciones municipales en Portugal. Despachos posteriores á los que aludimos, añaden que de los 28 distritos de la capital, en 17 llevaban en el escrutinio, á las once de la mañana de hoy, 173 votos de ventaja los candidatos republicanos, apoyados por los progresistas; pero se esperaba que los 11 distritos restantes den mayoría total á la candidatura ministerial. Esta candidatura ha venido en Oporto por 2.000 votos.

No es exacto, segun nuestras noticias, que se haya planteado la cuestión del descuento del 10 por 100 en los sueldos del ejército. El ministro de Hacienda tendria mucho gusto en hacer esta rebaja, así á las clases civiles como militares; pero aparte de las dificultades de esta medida, la verdad es que no se ha tratado de este asunto.

De lo que el ministro de Hacienda se ocupa con gran asiduidad, dedicando á este trabajo todos los días tres ó cuatro horas, es de la confección del presupuesto.

Los rumores de desembarcos en la isla de Cuba, aunque desmentidos de la manera más terminante por aquellas autoridades, continúan siendo objeto de comentarios por parte de algunos colegas, y en el extranjero han producido el efecto que quizás se buscaba, en la cotización de nuestros fondos.

La situación de Cuba, de nuevo afirmamos, por lo que respecta al orden público, es satisfactoria; el bandolerismo es perseguido incesantemente, y los que lo relacionan con trabajos separatistas, menos importantes ahora que otras veces, sirven inconscientemente intereses poco patrióticos.

No han tenido esta mañana firma con S. M. los ministros que firman los lunes: el de la Guerra, como decimos más atrás, ha firmado á las cuatro, sin embargo; y el de Estado á las seis y media. S. M., aunque no del todo bien, se encuentra muy aliviado.

Ninguna otra cosa de particular.

El general Concha no saldrá para el Norte hasta el jueves ó viernes.

El Sr. Cánovas, aunque no ha abandonado la cama, sigue mejor.

El Sr. Sagasta está bastante más aliviado, y el Sr. Romero Robledo, completamente bien.

La sesión de hoy del ayuntamiento á que ha concurrido el señor gobernador, merece leerse.

Los valores, flojos.

Temperatura.

La temperatura de hoy á la sombra, segun las observaciones de los ópticos Sres. Aramburo Hermanos (calle del Príncipe, 12), ha sido la siguiente:

A las ocho de la mañana, 9º centígrado sobre 0.

A las diez de la misma, 17º idem idem.

A las once de la tarde, 16º idem idem.

La máxima fué de 19º idem sobre 0.

La mínima, de 6º idem idem.

El barómetro indica tiempo variable.

BOLSA.
COTIZACIÓN OFICIAL DEL 5 DE NOVIEMBRE.

FONDOS PÚBLICOS	ULTIMOS PRECIOS.	FONDOS PÚBLICOS	ULTIMOS PRECIOS.
4 p. 100 int. c.	59.35	Ob. Munic. de Id.	78.00
Id. fin del corriente	59.40	Ob. Erlanger de Id.	
Id. fin próximo.		B. HIPOTECARIO	
4 por 100 perp. ext.	58.05	Cédulas al 7 por 100	
8 por 100 exterior.		Idem al 5 por 100.	
2 por 100 exterior.		Idem al 5 por 100.	
4 por 100 amortizab.	73.10	B. h. al 8 por 100.	
Carreteras de Abril		VHS. COMERCIALES	
Idem de Agosto.		Ac. B. de España.	284.00
Idem de Marzo.		Idem Hipotecarios	
Idem de Julio.		Idem de Castilla	
Obreros.		Tranvía de E. y M.	
Ob. de A. de Cuba		Ob. G. de E. y M.	
Billetes h. de Cuba	92.00	Ob. G. de E. y M.	
Sisas de A. Madrid			

París, á ocho días vista, 492 1/2.
Londres, á 90 días fecha, 47 2/0.

Resumen.

La contratación de fondos públicos no ha seguido con la animación que se notaba en el Bolsa de ayer tarde.

Ante que se han hecho bastantes operaciones, la oferta de papel ha sobrepasado algun tanto, descomiendo el 4 por 100 á los tipos que quedaron el sábado último con corta diferencia.

Este mercado se distingue de todos los del extranjero por esa constante movilidad de los cambios sin causa que lo justifique, lo mismo en sentido de alza que de baja; movilidad que á nuestro juicio proviene tan solo de que las negociaciones no se limitan á las horas de contratación marcadas.

La pequeña baja que hoy se observa ofrece la particularidad de que no está en relación con las noticias de la Bolsa de París, pues los cambios que hoy nos suministra el telegrafo de la contratación de nuestros fondos, son más altos que los que ayer y el sábado eran los corrientes en aquel mercado.

Dando una idea de la cotización de esta tarde, diremos que:

El 4 por 100 interior al contado se ha negociado entre los cambios de 59.55 y 35, siendo este el de la última operación publicada.

A fin del presente mes se ha hecho esta renta entre los mismos precios del contado, quedando al terminar como cambio corriente el de 59.40.

Tambien ha estado ofrecido el 4 por 100 exterior pues comenzó á cotizarse á 58.15 y 25; se ha hecho despues á 58 por 100 y por último se ha anunciado á 58.05.

El 4 por 100 amortizable á 73 por 100, 73.20 y 10 en este orden.

Los billetes de Cuba poco solicitados se han publicado á 92.20, 10 y 92 por 100.

Las obligaciones al portador de 1.000 reales del Ayuntamiento de Madrid se han cotizado á 78 por 100.

Algo ofrecidas las acciones del Banco de España, pues publicadas á 284 por 100 quedan concertadas operaciones á 283 y 282.50.

Bolsín.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 59.35; fin de mes, 59.40.

Los mismos cambios de la hora oficial.

Telegramas de Suarez Inclan.

París 5.—3 por 100 francés, 60.00.—5 por 100 francés, 107.10.—4 por 100 exterior español, 56.97.—Nortes, 523.75.—Riointo, 539.00.

Banco Hispano Colonial.

El Consejo de Administración, cumpliendo con lo dispuesto en el artículo 34 de los Estatutos, ha acordado el dividendo de pesetas 37.50 por cada acción como complemento de los beneficios líquidos del séptimo año social.

En su virtud se satisfará á los señores accionistas el expresado complemento desde el día 6 de Noviembre, á la presentación del cupon número 6 de las acciones, acompañado de las facturas que se facilitarán en este Banco, Rambla de Estudios número 1.

Las acciones domiciliadas en Madrid cobrarán en el Banco de Castilla y las que estén en provincias, en casa de los Comisionados de este Banco.

Se señala para el pago en Barcelona, desde el 6 al 19 del corriente, de 9 á 11 y media de la mañana. Trascurrido este plazo, se pagará los lunes de cada semana á las horas indicadas.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Barcelona 3 de Noviembre de 1883.—El director gerente, P. de Sotolongo.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 6 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin necesidad de ningún gasto ni tener entones que recobrar parte alguna del capital.

Lo que se pone por este anuncio en conocimiento del público.

Cultos.

Santo de mañana.—San Severo y San Leonardo.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde continúa la novena, siendo orador por la mañana el Sr. Moreno, y la tarde el Sr. Cano.

Seguen celebrándose novenas á las Animas, y serán oradores:

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, el señor Borgia.

En la Pasión, el Sr. Quintana.

En Monserrat, el Sr. Morales.

En San Millán, el Sr. Mellado.

En las Peñuelas, el Sr. Ballesteros.

Espectáculos para mañana.

Teatro Real.—15.º de abono.—Turno 2.º impar.—A las ocho y media.—*Rigoletto.*

Teatro Español.—7.º de abono.—Turno 1.º impar.—A las ocho y media.—*El tanto por ciento—Mercurio y Cupido.*

Zarzuela.—67 de abono.—Turno impar.—A las ocho y media.—*Los Martinetes—El baile Excelsior.*

Apolo.—Turno 4.º par.—A las ocho y media.—*San Franco de Sena.*

Comedia.—18 de abono.—Turno 3.º par.—A las ocho y media.—*La demi-monde—Intermedios por el sexteto.*

Circo de Price.—Turno par.—A las ocho y media.—*La Mascota.*

Lara.—Turno 1.º impar.—A las ocho y media.—*Gabinetes particulares—Los carboneros—Ni la paciencia de Job.*

Estava.—No se ha recibido el anuncio.

Variedades.—A las ocho y media.—*De Getafe al Párraiso ó la familia del Tío Maroma—Basta de suegros—Fiesta nacional.*

Martin.—No se ha recibido el anuncio.

Imprenta de E. Gouso, á cargo de F. Fernandez.
Calle de San Gregorio, núm. 8.

ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

ÚNICO ESTABLECIMIENTO EN ESPAÑA MONTADO AL ESTILO DE LOS GRANDES ALMACENES DE PARIS

MADRID.—Bajos, entresuelos y principales.—Montera, 18, y Puebla, 19.—MADRID

OCASIONES COMO NUNCA.—INVIERNO DE 1883

Véase el anuncio de esta casa que sale los domingos con figurines

LAS SIETE NACIONES

37 y 39, Jacometrezo, 37 y 39

LIQUIDACION SINGULAR

PRECIOS SIN EJEMPLO

Terciopelos de seda lisos y brocados.—Variados surtidos de tejidos de seda y de lana para trajes.—Chales alfombrados y de lana dulce.—Se cede el local.

37 y 39, Jacometrezo, 37 y 39

ALMANAQUE DE LA RISA

para 1884.—Nada contra la religion ni la moral.—Cuatro reales en todas las librerías.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL CORREO

Se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo.

SAN GREGORIO, 8.

LOCAL

Se desea uno que sea muy espacioso en sitio céntrico.—Darán razon en la administracion de este periódico.

FRENTE A CALATRAVAS RUIZ DE VELASCO ALCALÁ, 40

Alfombras y muebles de fantasía

GRANDES VIVEROS

DE

ARBOLES DE SOMBRA Y ADORNO

Plátanos orientales muy bien formados, de cuatro años y cuatro metros de altura, á 4 rs. uno.

Idem de tres años y tres metros, á 3 rs.

Lombardos de gran desarrollo, como puede observarse en ejemplares que hay inmediatos al vivero: plantones de tres años y tres metros, á 3 rs.

Fresnos de id. id., á 3 rs.

Idem menores, á 2 1/2 rs.

Piramidales de tres metros, á 1 1/2 rs.

Arboles de mayor tamaño

para formar inmediatamente alameda, á precios convencionales.

Tambien hay plantas de magnolias grandifloras.

Dirijanse los pedidos al administrador de la fábrica de harinas de Las Caldas, de Besaya.

Embalaje de cuenta del comprador, puestos sobre wagones en Las Caldas.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS

DE ESPAÑA

Oficinas: Calle del Principe, 27, principal.

PAPEL

Se vende papel por arrobas en la administracion de este periódico.
San Gregorio, 8

Bolos antigastrálgicos

contra las indisposiciones del estómago, sean ó no dolorosas, elaborados con arreglo á la disposicion testamentaria de don Francisco Almazan, farmacéutico que fué de Cuenca. Las cajas llevan alrededor la firma y rúbrica del autor, la del licenciado en farmacia, Sr. Carrion, y la del legatario. Se espersen en Madrid al por menor, García Cenarro, sucesor de Carrion, Abada, 4 y 6, y en varias otras oficinas del reino. Caja, 24 rs. Depósito central y único: Legatario del Sr. Almazan, Libertad, 35, 2.º

Advertencia importante

Desde seis cajas en adelante, descuento de 25 por 100, y á plazo con buenas referencias. Informarse siempre en este depósito de las casas de comision y droguerías que en él se surten, pues circulan falsificados, y pedirlos con el nombre de Bolos de Almazan y no con el de Bolos de Cuenca.

CAJERO

Hace falta con 12.000 rs.; otro empleado y ordenanza. Se gestionan toda clase de asuntos tanto civiles como militares y dá dinero sobre fincas, sueldos y al comercio. Dirijirse al activo agente D. Helodoro, Hortaleza, 38, 2.º De 1 á 3. Madrid.

MAD. ANTOINE.—Limpia la dentadura por 6 rs. y coloca piezas americanas desde 16 reales. Infantas, 12, segundo.

Sanchez, Márcos y C.ª

Soldado, 5 Vinos superiores de Jerez y Málaga. Manzanilla extra de Sanlúcar.

EL CENTRO de domésticos y personal de todas clases. Demandas y solicitudes 2 pesetas servicio; por suscripcion 1 mensual, 9 ano. Milaneses, 7, pral.

Escenas Filipinas, por F. Vila. Siga la broma, id.—Hallanse á 2 ptas. en las principales librerías.

Se reciben esquelas de funeral para este periódico hasta las seis de la tarde, en la Administracion, calle de San Gregorio, núm. 8.

DOLOR DE ESTÓMAGO

acédias, digestiones difíciles, vómitos, eructos, inapetencia y todas las afecciones del estómago que no procedan de lesion orgánica grave, se curan siempre con los *Polvos antigastrálgicos de Romeo*; recomendados por todos los médicos. Melchor García, Tetuan, 15, y principales farmacias.

IMPRENTA DE EL CORREO

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como son: revistas, folletos, periódicos semanales; quincenales y mensuales, estados, circulares, membretes, prospectos, recibos y obras de lujo, para cuyos trabajos cuenta con tipos de los más modernos en la tipografía.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Se admiten anuncios, reclamos y noticias para la casi totalidad de los periódicos de Madrid, y se remiten tarifas de precios á las personas que lo deseen.

CALLE DEL PRINCIPE, NUM. 27, PRINCIPAL

5 Nbre.) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 32)

DOMBEY É HIJO

Berry se esperaba todo lo contrario), y además está casada con un grabador. Si, si, miss Berry; lo que es ella... vive—repitió Mme. Wickan apoyando con intencion sus palabras.

Como era claro que alguien habia muerto, la no-driz de Mme. Pipchin preguntó quién podia ser. —No quiero asustaros—respondió Mme. Wickam—no me lo preguntes.

Esto era el medio más seguro de hacerse preguntar segunda vez. Así miss Berry renovó su pregunta, y despues de una corta pausa, Mme. Wickam miró á todos los rincones del cuarto, y al lado de la cama de Pablo y respondió:

—Ha tomado afecto á determinadas personas. Algunas veces eran los caprichos más originales, los que dirigian su afecto: otras veces sus amistades eran razonables aunque quizás algo más vivas que lo que se acostumbra. Pues bien Berry, todos las personas á quienes ha querido... han muerto!

La sobrina de la señora Pipchin esperaba tan poco esta salida que se dejó caer al borde de la cama mirando á la señora Wickam con una expresion de profundo terror.

Está indicó misteriosamente con el dedo el lecho de la señorita Florencia, luego, de una manera significativa el suelo; precisamente debajo estaba el comedor donde la señora Pipchin engullía ordinariamente sus asados.

—Acordaos de mis palabras, miss Berry—dijo la señora Wickam y dad gracias á Dios de que Pablito no os ame demasiado. En cuanto á mí, doy gracias á Dios que no me quiera y sin embargo, perdonadme mi franqueza, no es muy halagüeña la vida en una prision como está.

Sea que la emociion de miss Berry le hubiese hecho dar un poco más fuerte en la espalda de Pablo ó que se hubiese detenido de repente en este ejercicio calmante aunque monótono, se volvió pre-

cisamente en aquel momento, se despertó, se sentó en la cama, con la cabeza ardorosa y cubierto de sudor sin duda bajo la impresion de alguna pesadilla y llamó á Florencia. La niña saltó del lecho al primer llamamiento, se inclinó sobre la almohada de Pablito y comenzó á cantar en voz baja para dormirle. La señora Wickam movió la cabeza, asomaron algunas lágrimas á sus ojos, señaló á Berry los dos niños y levantó el vista hacia el techo.

—Buenas noches, miss—dijo Wickam en voz baja—buenas noches y dormir bien. Vuestra tia es vieja, miss Berry, y no es esta la primera vez que habeis debido pensar en ello.

La señora Wickam se despidió de Berry mirándola con aire de profunda commiseracion: Cuando se quedó sola con los dos niños y oyó soplar al viento tristemente, se dejó invadir de la melancolía, (placer fácil y poco costoso) hasta el momento en que se sintió agobiada por el sueño.

Aunque la sobrina de la señora Pipchin no esperaba precisamente ver á aquel dragon modelo tendido junto á la chimenea, se alegró de verla más airada, más severa que de costumbre y como dispuesta á vivir todavia algunos años para dicha de todos sus conocimientos. Durante toda la semana siguiente no se la vió languidecer, y las carnes que convenian á su temperamento continuaron desapareciendo unas tras otras: sin embargo, Pablo la estudiaba siempre con la misma atencion y siempre se le veia sentado entre el vestido negro y el guarda fuego con una infatigable constancia.

Entre tanto, como Pablo no habia mejorado desde su instalacion en casa de la señora Pipchin, aunque su semblante estaba algo mejor, se le compró un cochecito en el que podia instalarse con comodidad colocando además un alfabeto y otros libritos de su uso, mientras lo paseaban á orillas del mar. Para empujar el cochecito se le propuso un muchacho robusto y sonrosado, pero su extraño gesto le hizo elegir al abuelo, viejo seco y huesoso, semejante á una cabria, siempre vestido con su correspondiente impermeable y con un olor á marisco que parecia acabar de salir del baño.

Así salia todos los dias á orilla del Océano empujado por tan estimable servidor; Florencia marchaba junto á él y Wickam cerraba la marcha. Cuando llegaba á la playa se quedaba sentado ó tendido en su carruaje durante horas enteras sin poder resistir á su lado más compañía que Florencia.

—Marchaos—decia á los que se acercaban—gracias, no os necesito.

Si una vozecita la preguntaba al oido por casualidad cómo estaba:

—Muy bien, muchas gracias—contestaba—pero hariais mejor en marcharos á jugar.

Luego, al ver que el niño se marchaba, volvia la cabeza hácia donde estaba Florencia y decia:

—Nosotros no necesitamos de los demás, ¿no es verdad, Florencia? Abrazame.

Hasta la misma Wickam le hastiaba algunas veces y se quedaba completamente á sus anchas cuando se marchaba por la playa á buscar conchas ó conocimientos. Le gustaba especialmente un sitio solitario, poco frecuentado por los aduladores, y cuando Florencia, sentada á su lado, trabajaba, leia en alta voz ó hablaba con él, el viento soplabas sus megillas y las olas del mar llegaban hasta las ruedas de su cochecito; no deseaba nada más.

—Florencia—dijo un dia—¿dónde está la India? ¿Dónde viven los padres de ese muchacho?

—¡Oh! está lejos, muy lejos—dijo Florencia levantando la vista de su labor.

—¿Se necesitan semanas para ir?—preguntó Pablo.

—Si, querida mia. Es preciso viajar por espacio de muchos semanas, dia y noche.

—Florencia—repitió Pablo despues de un momento de silencio—si estuvieses en la India, yo... yo... yo... Dime ¿qué ha hecho mamá? Se me habia olvidado.

—¿Mamá? Me ha querido mucho—contestó Florencia.

—No, no, no es eso. Yo tambien te quiero mucho, Florencia. Pero... ¿qué ha hecho mamá?... ¡Ah!... ya lo sé... se ha muerto... Si estuvieses en la India me moriria, Florencia.

Esta arrojó á un lado la labor, se inclinó sobre su hermano y le acarició.—Tambien yo, tambien yo moriria si estuvieses en la India; pero no te atormentes, querido hermano mio, luego te pondrás bueno.

—¡Oh!—contestó Pablo—ya he mejorado bastante. No es eso lo que quiero decir. Quiero decir, Florencia, que moriria de penas por tu ausencia.

Otra vez en el mismo lugar, se durmió y descansó por espacio de un rato. De repente se despertó, escuchó, se estremeció y se sentó para oír mejor. Florencia le preguntó qué pretendia oír.

—Quisiera saber lo que dice—contestó Pablo—la mar, Florencia, la mar; ¿qué es lo que repite siempre?

—Es sencillamente el ruido de las olas.

—Si, si, son las olas, pero siempre dicen algo; siempre lo mismo—dijo Pablo.—¿Qué hay, pues, allí... allí lejos?—Y se puso de pié mirando con ansiedad el horizonte.

Florencia le dijo que por allí habia otro pais.

—No, no—replicó Pablo—más lejos, más lejos todavia... dime, ¿qué hay?

Algunas veces se detenia de repente en medio de sus conversaciones, pretendia comprender lo que decian las olas y se incorporaba en su lecho para mirar aquel pais invisible, tan lejos.

CAPITULO IX.

Tormento del aspirante de marina.

El pobre Walter habia recibido de la naturaleza una aficion decidida por todo lo romántico, caballeresco y maravilloso. Habia vivido constantemente al lado de su tio, y la triste experiencia que el viejo Solomon habia sufrido de las cosas de la vida no habia sido suficiente á disminuir sus aficiones. Así es que Walter se acordaba con lágrimas en los ojos de la aventura de Florencia. Se complacia en repasar en su espíritu todos los detalles, fijándose especialmente en el que habia tenido participacion activa. Esta aventura absorbió bien pronto todos sus pensamientos y se apoderó de su